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От достижений к целям
Профсоюзы Подмосковья рассказали об итогах пятилетки
Повышение зарплат 
работников, усиление 
контроля над охраной 
труда, важные изменения 
в законодательстве, 
расширение кадрового 
состава. О таких достижениях 
рассказали участники 
отчетно-выборной 
конференции МОООП. 
Кроме того, профактивисты    
избрали председателя 
 и заместителей председателя 
объединения, членов Совета 
и Президиума, определили 
план работы на ближайшие 
пять лет. Об этом 
узнала корреспондент 
“Солидарности”, посетив 
мероприятие 25 декабря.

ЗАРПЛАТЫ 

И СОЦГАРАНТИИ

XXVII отчетно-выборную конференцию  

Союза “Московское областное объедине-

ние организаций профсоюзов” открыла 

его председатель Валентина Кабанова. 

Она поприветствовала собравшихся и 

напомнила об итогах X Съезда ФНПР, на 

котором были определены задачи про-

фсоюзов на ближайшие пять лет. Пред-

седатель подчеркнула, что членские ор-

ганизации неотступно придерживаются 

избранного курса борьбы за достойный 

труд, достойную жизнь и социальную без-

опасность.

- В центре внимания МОООП по-преж-

нему остается обеспечение достойной 

заработной платы и сохранение соци-

альных гарантий человеку труда. За 

прошедшее пятилетие средняя зарпла-

та в области выросла в целом больше 

чем на 30% и составила около 60 тысяч 

рублей. На постоянной основе проходи-

ли коллективные переговоры по повы-

шению минимальной зарплаты, которая 

с 1 ноября текущего года составляет 15 

тысяч рублей, - с гордостью отметила 

председатель.

Таких результатов удалось достичь во 

многом благодаря действующей систе-

ме социального партнерства. В области 

действует 166 соглашений - региональ-

ных, отраслевых и территориальных. 

Заключено около шести тысяч колдо-

говоров, по области в целом охвачены 

90,6% членов профсоюзов.

- Обязательства принятых согла-

шений и коллективных договоров вы-

полняются, - сообщила профлидер. 

- Ежегодный рост средней зарплаты 

- от 3 до 20%, договор об установлен-

ной минимальной зарплате соблюдают 

более чем 98% организаций области, 

за исключением предприятий феде-

рального значения. Подчеркну, что за 

прошедшие годы снизились долги по 

заработной плате. На сегодня в орга-

низациях, где есть профсоюзы, долги 

отсутствуют.

ЗАКОНЫ И БЕЗОПАСНОСТЬ

Важным направлением для про-

фсоюзных организаций остается зако-

нотворческая деятельность. Активная 

работа МОООП на всех уровнях обеспе-

чила соблюдение трудовых прав уязви-

мых категорий граждан - молодежи и 

лиц предпенсионного возраста.

- В ходе профсоюзного контроля за по-

следние пять лет было выявлено более 

32 тысяч нарушений трудового законода-

тельства. Устранено около 29 тысяч на-

рушений, проконсультировано более 115 

тысяч членов профсоюзов. С участием 

профсоюзных юристов судебные органы 

рассмотрели 595 дел по восстановлению 

трудовых прав работников, в том числе 

вернулись на рабочие места 47 незакон-

но уволенных сотрудников, - поделилась 

итогами Валентина Кабанова.

Валентина Викторовна затронула 

также вопросы обеспечения достойных 

условий труда и сохранения жизни и 

здоровья работников. Это направление 

постоянно курируется Президиумом 

МОООП. Чтобы поддерживать эффек-

тивность общественного контроля, еже-

годно проводится обучение председа-

телей первичных профорганизаций по 

вопросам охраны труда. Только в 2019 

году обучение прошли 187 человек.

- В результате мер по организации 

общественного контроля над соблюде-

нием законодательства об охране тру-

да, благодаря профилактическим меро-

приятиям численность пострадавших от 

производственных травм за истекший 

период снизилась почти на 10%, - по-

яснила председатель. - Тем не менее, 

тревожит рост несчастных случаев, 

которые не связаны с производством, 

обусловленных сердечно-сосудистыми 

и другими хроническими заболевани-

ями. Если в 2015 году смертность на 

работе от общих заболеваний состав-

ляла 34,4% от общего количества смер-

тельных несчастных случаев, то в 2018 

году - 54,6%.

КАДРЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ

- Главная проблема сегодня - старе-

ние кадров, - говорит Валентина Викто-

ровна. - Из руководителей профоргани-

заций 22% уже перешагнули 65-летний 

возраст, 50% - в возрасте за 50 и только 

25% - младше 50 лет. То же и с кадро-

вым резервом: в этом году на должно-

сти председателей областных органи-

заций профсоюзов из 39 кандидатур 

резерва претендовали девять человек 

60-летнего возраста и старше. Сегод-

ня необходима каждодневная и кропо-

тливая работа с подбором кадров, их 

обновлением, повышением мотивации 

профсоюзного членства, привлечением 

молодежи.

Председатель добавила, что особое 

внимание должно уделяться обучению 

профактива. На базе Учебного центра 

профсоюзов регулярно идут лекции и 

семинары. За прошедший период было 

обучено больше 100 тысяч человек. 

Среди них освобожденные члены про-

фкомов, председатели первичек, ре-

зерв кадров, специалисты и уполномо-

ченные по охране труда, руководители и 

специалисты областных организаций и 

координационных советов профсоюзов, 

молодежь.

О достижениях в кадровой полити-

ке рассказала председатель контроль-

но-ревизионной комиссии МОООП 

Наталья Чеченева. Она отметила, что 

в течение пяти лет членские организа-

ции МОООП работали над увеличением 

профсоюзного членства и повышением 

профсоюзной мотивации. За 2015 - 2019 

годы появилось более 700 новых перви-

чек, в профсоюзы пришло более 90 ты-

сяч человек.

- В целом результаты положительные. 

Значительных успехов добились област-

ная организация профсоюза работников 

народного образования и науки и про-

фсоюза работников физической культу-

ры. Лишь в некоторых отраслях отмеча-

лось снижение профсоюзного членства. 

Основными причинами стали постоян-

ная реорганизация и оптимизация пред-

приятий, снижение заинтересованности 

работников, увеличение профвзносов. 

В будущем году необходимо принять все 

возможные меры для увеличения чис-

ленности членов профсоюзов и продол-

жить пропагандистскую работу на пред-

приятиях с целью создания большего 

числа первичек, - заключила Чеченева.

Предложениями по расширению про-

фсоюзного охвата поделилась предсе-

датель Межрегиональной общественной 

За минувшие пять лет средняя зарплата в Подмосковье выросла более чем на 30 процентов и составила около 60 тысяч 
рублей. Об этом в своем выступлении на XXVII отчетно-выборной конференции Союза “Московское областное объединение 
организаций профсоюзов” рассказала его председатель Валентина Кабанова
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организации Российского профсоюза работников культуры 

Татьяна Барсукова.

- Похвально, что большое внимание МОООП уделяет 

обучению профактива Московской области, председате-

лей и членов молодежного Совета - это важная информи-

рующая и мотивационная составляющая. Тем не менее, не 

у всех есть возможность посещать лекции и семинары в 

Учебном центре. Поэтому мы предлагаем ввести дистан-

ционную форму обучения, которая как никогда актуальна. 

Информация способствует росту профсоюзного членства, 

поэтому мы должны распространять ее как можно шире, 

используя различные электронные ресурсы. Среди них: 

сайты, мессенджеры, страницы в социальных сетях. И на-

чать мы предлагаем со странички МОООП в Instagram.

ПЛАНЫ НА ПЯТЬ ЛЕТ

О том, как будет строиться совместная работа Мини-

стерства социального развития Московской области и 

профсоюзов Подмосковья, рассказал заместитель пред-

седателя Минсоцразвития МО Александр Шустров.

- Перед министерством и профсоюзами стоит важная 

задача - борьба с бедностью. Способствовать решению 

этой проблемы мы можем только при содействии органов 

власти, работодателей и профсоюзов. Надеемся, что в 

следующем отчетном периоде работа по повышению ка-

чества жизни граждан будет усилена и мы добьемся суще-

ственных результатов. Также нам следует продолжить ра-

боту по переобучению лиц предпенсионного возраста и со 

следующего года начать обучение женщин, находящихся 

в декретном отпуске. Еще одна задача - увеличение про-

должительности здоровой жизни. Следует усилить охрану 

труда, проводить больше оздоровительных мероприятий. 

Идеологами этой работы должны стать именно профсою-

зы.

Заместитель председателя ФНПР Сергей Некрасов 

добавил, что профсоюзам необходимо обратить особое 

внимание на закон об электронных трудовых книжках. Уже 

в следующем году следует начать разъяснять работникам, 

что предполагает реформа, какие нюансы нужно учесть и 

что сделать в первую очередь.

- В законе слабо прописана организационно-техническая 

часть. Дорабатывать ее в правительстве будут минимум не-

сколько лет. В связи с тем, что электронные книжки будут 

оформляться автоматически, профсоюзы должны расска-

зать своим членам о необходимости написать заявление 

о сохранении бумажного варианта в установленный срок. 

Такая мера обезопасит стаж работников от сбоев в пока 

еще несовершенной системе. Правовой отдел ФНПР уже 

готовит рекомендации работникам - “дорожную карту”. 

Еще один важный вопрос - “регуляторная гильотина”. 

ФНПР считает, что все урезания, которые предполагает 

реформа, должны быть обсуждены на заседаниях РТК и 

одобрены профсоюзами, - подытожил Некрасов.

А ТЕПЕРЬ ВЫБОРЫ

Выборы председателя  Союза “Московское областное 

объединение организаций профсоюзов” в этом году про-

ходили по новым правилам. Согласно порядку, утверж-

денному в 2016 году, список кандидатов формировался 

из действующего председателя и резерва. Как рассказал 

председатель Московской областной организации про-

фсоюза работников здравоохранения РФ Анатолий До-

мников, этом году все 25 членских организаций выдви-

нули на пост председателя одного кандидата - Валентину 

Кабанову.

Участники XXVII отчетно-выборной конференции еди-

нодушно утвердили кандидатуру Валентины Викторовны и 

приступили к открытому голосованию. В нем приняли уча-

стие 116 делегатов. Результаты огласил Яков Вартанян 

- председатель Московской областной организации Обще-

российского профсоюза работников жизнеобеспечения.

Под аплодисменты члены президиума вручили цветы 

вновь избранному председателю. Обратившись к  участ-

никам конференции, Валентина Викторовна поблагода-

рила собравшихся за оказанное ей доверие. Профлидер 

выразила уверенность в том, что совместными усилиями 

профсоюзы смогут одержать множество побед.

- Дорогие мои, спасибо вам за такую мощную под-

держку! Я очень горжусь тем, что много лет работаю с 

невероятно активными и отзывчивыми людьми. Без вас 

выполнить поставленные задачи было бы невозможно. 

Вместе мы будем стараться сделать так, чтобы профсою-

зы Подмосковья оставались надежной опорой для Феде-

рации независимых профсоюзов России, правительства 

и, конечно, самих тружеников, - заключила Валентина 

Кабанова.

В ходе конференции был избран новый состав Совета 

МОООП, контрольно-ревизионной комиссии, образован 

Президиум. Заместителями председателя МОООП Совет 

избрал Валентину Акимову и Ольгу Агаркову. Завер-

шилось мероприятие торжественным награждением про-

фактивистов. Многие  участники Конференции  получили 

награды правительства Московской области, Московской 

областной Думы, ФНПР, МОООП.  Юбилейной медалью 

“90 лет Московской области” награждены  ряд руководи-

телей  областных организаций профсоюзов, а также за-

меститель председатель ФНПР Сергей Некрасов и секре-

тарь ФНПР Анатолий Сырокваша.

Полина ВОЛОХОВА
volokhovapolina@solidarnost.org

Обучить, сплотить, мотивировать
Московская областная организации Роспрофпрома подвела итоги III Молодежного форума
В каждой профсоюзной организации находят свои методы 
работы с молодежным активом, наиболее эффективные 
с учетом специфики отрасли, профструктуры и возможностей. 
В этом номере “Солидарность” знакомит с опытом проведения 
молодежного форума в Московской областной организации 
Роспрофпрома. О ходе мероприятия и его итогах рассказывает 
заведующий орготделом организации Станислав БУРТАСОВ.

Выездной семинар для молодежи в дет-

ском оздоровительном лагере “Бриганти-

на”, расположенном в Крыму, Московская 

областная организация Роспрофмаша 

провела впервые. Лагерь принадлежит 

заводу “Метровагонмаш”, и сохранить эту 

базу удалось благодаря экономической 

стабильности предприятия, авторитету 

профорганизации и налаженному соци-

альному партнерству. Выездные семинары 

продолжилось и после создания Россий-

ского профсоюза работников промышлен-

ности, объединившего организации двух 

отраслей. Так, осенью минувшего года на 

III Молодежный форум “Стратегия мотива-

ции” приехали молодые профактивисты и 

профлидеры машиностроительных и обо-

ронных предприятий Подмосковья.

- Работа форума продолжалась не-

сколько дней, - рассказывает заведую-

щий орготделом Московской областной 

организации Роспрофпрома Станислав 

Буртасов. - За это время его участники 

смогли встретиться с профсоюзными руко-

водителями Московской области и Крыма, 

прошли обучение на темы “Социальное 

партнерство” и “Мотивация профчлен-

ства”, обменялись опытом работы, да и 

просто стали по-настоящему сплоченным 

коллективом.

На торжественной церемонии открытия 

председатель областной организации Ро-

спрофпрома Владимир Карпухин и за-

меститель председателя МОООП Ольга 

Агаркова тепло поприветствовали всех 

участников и объявили программу меро-

приятий, а над “Бригантиной” подняли 

профсоюзный флаг.

На форуме участники  - 24 представите-

ля 11 первичек промышленных предприя-

тий Подмосковья - попробовали различные 

активные формы обучения: мультиме-

дийные лекции, круглый стол, панельную 

дискуссию и деловую игру. К обсуждению 

резолюции Х съезда ФНПР “Эффективный 

социальный диалог - необходимое условие 

для построения справедливой экономики” 

собравшихся подготовила заместитель ру-

ководителя центра социального партнер-

ства ИПД Академии труда и социальных от-

ношений Светлана Татарникова. Об опыте 

работы крымских профсоюзов рассказала 

председатель Федерации независимых 

профсоюзов Крыма Надежда Краденова.

- Цели форума не ограничивались се-

рьезной образовательной программой. До 

профсоюзной молодежи также довели ин-

формацию о том, что именно Роспрофпро-

му удалось стать пионером в выполнении 

важной и нужной в современных условиях 

программы организационного укрепления 

профсоюзов, заявленной ФНПР, - под-

черкнул заворг. - Таким образом, была 

создана  устойчивая структурная база, 

позволяющая повышать активность и эф-

фективность работы. Это первый серьез-

ный шаг к выполнению решений Х Съезда 

ФНПР - в том числе по молодежной поли-

тике!

Главный лекционный блок по кон-

цепции молодежной политики ФНПР и 

Московского областного объединения 

организаций профсоюзов вела зампред 

МОООП Ольга Агаркова. Под ее руко-

водством участники форума подробно 

разобрали такое вроде бы привычное 

понятие, как мотивация профсоюзно-

го членства. В теории и на примерах из 

практики они определили, как выстраи-

вать эту работу, чтобы достичь результа-

та. Участники форума разобрали формы 

мотивации и причины, по которым они в 

ряде случаев не работают.

- Ребятам предложили простой пример. 

Профсоюз добился повышения зарплаты. 

Это хорошо? Конечно! Но работники выхо-

дят из профсоюза, - рассказывает Буртасов. 

- И вот почему. Была зарплата в 20 тысяч, 

работник получал от профсоюза некоторый 

комплект услуг и платил 1%. Стала зарплата 

в 30 тысяч. Работник платит тот же 1%, но 

сумма конкретных денег-то увеличилась. А 

количество и качество услуг от профсоюза 

не изменилось. Выходит, те же услуги стали 

дороже - для работника это уже “несправед-

ливо”, это “неэффективное предложение”. 

Сделав такой вывод, участники форума ре-

шили, что исправить ситуацию поможет рас-

ширение предложений от профсоюза, о чем 

нужно обязательно сообщать работникам, 

напрямую связывая это с ростом отчисле-

ний профсоюзу. Так члены профсоюза будут 

убеждены, что они участвуют в управлении 

профвзносами, и члены профкома делают 

эффективные предложения, а не повышают 

лично себе зарплаты.

Тему мотивации профчленства продол-

жил председатель первичной профоргани-

зации Демиховского машзавода (“ДМЗ”) 

Юрий Лобашов. Несколько лет назад 

именно он практически с нуля воссоздал 

первичку на одном из подмосковных ма-

шиностроительных заводов и добился при-

знания ее позиции работодателем. Опытом 

профлидер поделился на круглом столе.

- “Солидарность” неоднократно писала 

о событиях на ДМЗ, - напомнил заведу-

ющий орготделом. - Участникам форума 

Лобашов рассказал, какие аргументы он 

приводил работникам в пользу первич-

ной профорганизации. Так, в 2013 году, 

анализируя деятельность первички, он 

посчитал, сколько профорганизация “за-

работала” для заводчан. Вышло больше 

200 млн рублей за два года - это индекса-

ции зарплаты, дополнительные расходы 

на улучшение условий труда, компенсации 

за “вредность”, надбавки за работу в ноч-

ное время и прочее. Теперь на заводе не 

спрашивают, “что дает профсоюз”, - здесь 

в профсоюз еще не каждого принимают!

Темой выступления самого Станислава 

Буртасова стали  современный опыт про-

фсоюзной централизации в Турции и спец-

ифика профсоюзной модели Китая. А на 

примерах большевиков в России и католи-

ческих проповедников в Америке он пока-

зал, что разрешить можно самые сложные 

задачи по вовлечению людей в группы.

Ну а “домашним заданием” для участ-

ников форума стало участие в москов-

ском областном конкурсе “Профсоюзный 

агитатор”. Это поможет при следующей 

встрече оценить практические результаты 

подготовки по мотивации профчленства, 

которую получил молодежный профактив 

областной организации.

- Профсоюзная молодежь в “Бриган-

тине” собралась очень общительная и 

спортивная, - рассказал Буртасов в за-

вершение нашей встречи. - П оэтому в 

свободное время все с удовольствием 

играли в волейбол, баскетбол, настоль-

ный теннис и бильярд. Могла бы полу-

читься настоящая мини-спартакиада, 

разве что без соперничества. Запомни-

лось искусное владение баскетбольным 

мячом Евгения Малахова (“Коломенский 

завод”) и виртуозность Марии Янковой 

(“Метровагонмаш”) в игре на бильярде. 

Ощутимый вклад в командную работу 

внесла Кристина Боброва (“ДМЗ”), ко-

торая отметила в “Бригантине” свой день 

рождения, а Алексей Сало (“ЗиО-По-

дольск”) радовал собравшихся музыкаль-

ным сопровождением всех вечеров. Вот 

так - все вместе - молодые профсоюзные 

активисты сделали форум в “Бригантине” 

полезным и запоминающимся.

Материал подготовила
Вероника ДРЕМОВА

От достижений к целям
Профсоюзы Подмосковья рассказали об итогах пятилетки

Окончание. Начало на стр. 1

Делегаты конференции МОООП единогласно избрали председателем профсоюзов Подмосковья Валентину Кабанову

Участники III Молодежного форума, организованного Мособкомом Роспрофпрома, пр-

рошедшего в ДОЛ “Бригантина” осенью 2019 года

“А”-СПРАВКА

Цели и задачи молодежной политики ФНПР и выводы участников III Молодежного 

форума МОО Роспрофпрома:

1. Защита прав и интересов молодых членов профсоюза.

На молодежь распространяются все права и гарантии, которые дает профсоюз, и 

их можно расширять, учитывая возрастную специфику, через систему коллективных 

договоров и соглашений.

2. Создание условий для самоорганизации профсоюзной молодежи.

Профсоюз сделал очень много - его молодежные структуры (комиссии, советы) 

часто оказываются даже более живучими и востребованными, чем аналогичные 

ячейки, организуемые работодателями. Настоящая изюминка - тематические кон-

курсы, учебные семинаров и форумы, как в “Бригантине”. И это работает, о чем го-

ворит уже то, что участников подобных мероприятий с каждым разом все больше.

3. Вовлечение молодежи в профсоюз.

Это осознанная, целенаправленная работа, которая обеспечивает будущее орга-

низации. Вовлечение молодежи - не только интересное направление, но также инди-

катор внутренней и внешней активности профсоюза. К сожаленнию, здесь намеча-

ются трудности, вызванные недостатком мотивации. Этот вопрос требует серьезного 

изучения и системного подхода.

4. Привлечение молодежи к профсоюзной работе.

При условии выполнения предыдущих пунктов, молодежь в своем большинстве 

мобильна, общительна и охотно занимается общественной работой, находя в этом 

удовлетворение потребностей высокого уровня. Профсоюзу даже не нужно водить 

молодежь “за руку”. Польза ощутима, особенно в спортивной, культурно-массовой и 

информационной работе.

5. Формирование профсоюзного кадрового резерва.

Здесь тоже много проблем, которые преодолеваются лишь через осознанную пре-

емственность поколений. В эту игру можно играть только вдвоем, при плотном взаи-

модействии профкома и молодежного профсоюзного актива.

“А”-СПРАВКА

Шаги для повышения эффективности 

мотивации профчленства (выводы участ-

ников III Молодежного форума МОО Рос-

профпрома):

- изучать потребности членов профсою-

за и работать на их реализацию;

- информировать о том, что сделал про-

фком;

- предоставлять экономические преи-

мущества членам профсоюза и подчерки-

вать это;

- создавать дополнительный спектр ус-

луг только для членов профсоюза.
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Боевое крещение в мирное время
О результатах работы одной районной профорганизации
Сохранить гарантии “вредникам”, добиться существенных 
результатов в решении жилищного вопроса для 
медработников и увеличить численность организации вопреки 
давлению работодателя. Все это могут в Ленинской районной 
организации профсоюза работников здравоохранения 
РФ. Подробнее об этом рассказала ее председатель 
Наталья ПРОЦЕНКО.

- Наталья Викторовна, вы возгла-

вили Ленинскую районную организа-

цию профсоюза в начале 2018 года. 

И  ваш первый год работы был, на-

сколько мне известно, непростым…

- Да. Были очень большие трудности 

в выстраивании взаимодействия с быв-

шим главным врачом ГБУЗ МО “Виднов-

ская районная клиническая больница”. 

Дело доходило до того, что меня проси-

ли освободить кабинет.О нормальной 

совместной работе и взаимодействии 

можно было только мечтать.

Вот и появился альтернативный 

профсоюз. Как вы знаете, эта исто-

рия началась в конце 2018 года в ре-

зультате конфликта бывших главврача 

больницы и его заместителя по чрез-

вычайным ситуациям и гражданской 

обороне. Претензии к работнику были 

вполне обоснованы, но альтернатив-

ному профсоюзу все равно, лишь бы 

“зацепиться”, чтобына фоне проблем 

подмосковного здравоохранения по-

пуляризировать свой профсоюз. Было 

всё. Люди из этой организации, среди 

которых было только трое сотрудников 

больницы, врывались на оперативные 

совещания, собирали несанкциониро-

ванные митинги прямо на площадках 

около больничных учреждений. Сама 

зам главврача обращалась в суд, кото-

рый впоследствии проиграла.

- Эти события получили широкий 

общественный резонанс. И не только 

в Подмосковье. Не повлияло ли это 

на отношение медработников района 

к отраслевому профсоюзу?

- Если говорить о численности чле-

нов профсоюза в нашей организации, 

то за последние пару лет этот показа-

тель увеличился. Ненамного, на 5%. По 

нашим данным, на начало года из 2043 

медработников района в профсоюзе 

состоят 1137 человек. Однако в разных 

медучреждениях уровень профсоюзно-

го членства разный: от 100% в Виднов-

ской Психиатрической больнице №24, 

и 89% в Видновском специализирован-

ном доме ребенка до 50% в районной 

клинической больнице.

Очень надеюсь, что в ближайшее 

время мы кардинально выправим си-

туацию. В больнице сейчас действует 

новое руководство, и главный врач, в 

отличие от прежнего, готов на сотрудни-

чество с профсоюзом. К тому же в конце 

минувшего года я возглавила, помимо 

районной, и первичную профорганиза-

цию этого учреждения. И уже сейчас 

начинается работа над коллективным 

договором больницы.

- Как обстояло дело в других меди-

цинских организациях района?

- Конфликт конфликтом, а теку-

щей профсоюзной работы никто не 

отменял. Профкомы медучреждений 

района тщательно следили за соблю-

дением Трудового кодекса, рассматри-

вали проекты локальных нормативных 

актов. Это касалось графиков пре-

доставления отпусков, положений об 

оплате труда и о стимулирующих вы-

платах, правил внутреннего трудового 

распорядка и других вопросов. В ряде 

случаев мотивированное мнение про-

фкомов помогло устранить выявлен-

ные нарушения.

К тому же мы проводили проверки, 

в результате которых также выявляли 

нарушения. Например, отсутствие до-

платы за вредные условия труда. Были 

случаи, когда в нарушение статьи 57 

ТК РФ трудовые договоры не содер-

жали ни указаний о наличии на рабо-

чих местах вредных и опасных условий 

труда, установленных по результатам 

СОУТ, ни характеристик условий тру-

да на рабочем месте. А также случаи, 

когда в трудовой стаж работника не 

включались периоды службы в армии, 

ухода за ребенком, служебных коман-

дировок, профильного обучения. Выяв-

лялись факты задержки зарплаты (но 

не более 10 дней), несвоевременной 

выплаты отпускных.

Надо отдать должное нашим руково-

дителям: если проверки выявляли каки-

е-либо нарушения, то, как правило, все 

в кратчайшие сроки исправлялось.

- Какой пример из вашей прак-

тики профсоюзной правозащитной 

работы вы считаете наиболее пока-

зательным?

- И вновь речь пойдет о Виднов-

ской районной клинической больнице. 

Бывшая администрация учреждения 

хотела снизить класс вредности для 

медицинских работников, в результа-

те чего, как вы понимаете, люди были 

бы лишены компенсаций и части поло-

женного “вредникам” дополнительного 

отпуска. Так вот, нашим достижени-

ем можно считать результаты СОУТ в 

больнице: после нескольких затрудни-

тельных переговоров все-таки удалось 

отстоять класс вредности 3,2 - с уче-

том биологического фактора - на 568 

рабочих местах! Это касается в основ-

ном сотрудников амбулаторно-поли-

клинического звена.

- Следующий вопрос касается 

аспекта социального. Не секрет, что 

одной из до сих пор не решенных 

проблем остается кадровый дефицит 

в сфере здравоохранения Подмоско-

вья.

- Это так, и, к сожалению, Ленинский 

район не исключение. Как вы знаете, 

все медицинские учреждения Подмо-

сковья находятся в областном подчи-

нении. Но и администрация, и совет 

депутатов нашего района помогают 

учреждениям здравоохранения, приме-

няя меры социальной поддержки. А это 

касается в первую очередь жилищного 

вопроса.

В качестве примера приведу лишь не-

сколько цифр. Так, в последние несколь-

ко лет нашим медработникам было пре-

доставлено 25 служебных квартир, а 70 

сотрудников учреждений здравоохране-

ния получают компенсацию арендной 

платы за съемное жилье. 28 медработ-

ников, работающих на селе, получают 

компенсацию оплаты ЖКУ, 8 медработ-

ников получили сертификаты на приоб-

ретение жилья в рамках подпрограммы 

“Социальная ипотека”.

Молодые специалисты в нашем рай-

оне получают определенные доплаты, 

действует компенсация стоимости про-

езда к месту работы общественным 

транспортом. А Ленинская районная 

организация профсоюза во взаимо-

действии с управлением образования 

муниципального района содействует в 

выделении мест в детсадах детям со-

трудников лечебных учреждений.

К достижениям районной организа-

ции профсоюза можно отнести приня-

тие решения от 21 августа “Об утверж-

дении Положения о распоряжении 

жилыми помещениями муниципально-

го жилищного фонда коммерческого 

использования муниципального обра-

зования Ленинский муниципальный 

район МО”. В нем закреплены условия 

предоставления жилых помещений по 

договорам коммерческого найма. Мы 

отправили несколько писем на имя гла-

вы с просьбой принять такое решение, 

и наконец-то оно было принято! Это 

большое подспорье стабильности и 

уверенности наших сотрудников в за-

втрашнем дне.

- Наталья Викторовна, какие зада-

чи стоят перед вашей организацией в 

ближайшем будущем?

- Во-первых, сейчас на рассмотрении 

находится проект двустороннего согла-

шения нашей организации и админи-

страции района. Ранее на территории 

подобного соглашения не было. Мы 

предложили включить в документ поло-

жения о частичном возмещении адми-

нистрацией района затрат работников 

на санаторно-курортное лечение, закре-

пить гарантии молодым специалистам, 

расширить возможности по решению 

жилищного вопроса для медицинских 

работников. Словом, как закрепить дей-

ствующие социальные преференции, 

так и добавить новые гарантии.

Каждый год Мособком профсоюза 

определяет рейтинг между районными и 

городскими его организациями. Так вот, 

если в 2016 - 2017 годах мы были лишь 

на 38 месте, то сейчас “переехали” на 

20-е. И я надеюсь, что в ближайшем бу-

дущем результаты нашей совместной с 

коллегами работы позволят нам войти в 

первую десятку лучших организаций.

Беседовала Вероника ДРЕМОВА

В Ленинской районной организации 
профсоюза работников здравоохранения 
РФ умеют и защищать права меджра-
ботников, и организовывать их досуг.

На фото справа - председатель органи-
зации Наталья Проценко


